



LIONS CLUBS
INTERNATIONAL



les 8 et 9 AVRIL 2022 Chateauroux

La guerre est faite par des gens qui se massacrent sans se connaître pour des gens qui se connaissent très bien et qui ne se massacrent pas. Il faut y ajouter l'atome, Internet, la propagande, le Dollar et l'Euro pour des cocktails plus que sulfureux au milieu desquels nos amis ukrainiens croulent sous les bombes et l'exil. Ne nous voilons pas la face. Depuis Hiroshima les conflits dits annexes se sont multipliés sous le couvert des combustibles, des matières premières, sans oublier les denrées alimentaires et les ressources humaines réduites dans beaucoup de pays à une économie de survie. On nous a imposé la mondialisation, le flux tendu, et l'interdépendance au nom de la finance. Le prix à payer sera lourd et se soldera sans doute par une modification majeure de notre confort de vie avec la multiplication récente des catastrophes naturelles, de la santé et surtout de 'espace de la liberté. **Liberty Intelligence Our Nations Safety .**

Depuis 2 ans on m'a confié le moment de l'éthique mais cette fois-ci j'ai eu du mal à prendre la plume. Une sorte de fatigue, de révolte, mais heureusement pas de résignation. Ce n'est pas la marque de fabrique de notre association et je ne nous voyais pas baisser les bras devant l'épreuve.

Donc ils arrivent par dizaines de milliers et il nous faut les accueillir, les soigner et les nourrir. Je vois 2 phases celle de l'urgence d'abord. Ce n'est peut-être pas la plus difficile. Nous sommes tous motivés et nous avons formé au niveau européen des structures quasiment professionnelles de gestion de l'urgence. Mais quid de l'étape suivante qui doit pouvoir aller jusqu'à l'intégration. On arrive là au marathon de l'immigration. Avec non pas le risque mais le souhait d'un retour en Ukraine aidé par un très fort esprit de nation digne et indépendante. Ce sera toute l'étape de la reconstruction à condition de retrouver la paix et la sécurité sans être certains que les sanctions contre l'agresseur n'aboutissent pas à un effet de feed-back sur la population russe. La géographie est incontournable. Nous sommes à 2000 km de Paris et à 3000 km de Moscou.

Ne sombrons pas dans l'idéalisme ni dans le catastrophisme. On va y arriver et nos clubs peuvent être des courroies efficaces aidés par les collectivités locales. Il ne s'agit pas de paroles et de discours, il s'agit d'aller sur le terrain, de donner un accueil digne du Lions Club, pourquoi pas de la France sans penser chaque fois à l'audience sur FR3 ou la Une du journal local. Si nous faisons « bien » ils ne manqueront pas de le raconter. Il faut aussi avoir la confiance de l'état pour agir. Cela ne peut se faire que si les directives et les démarches laissent aux acteurs de terrain une marge de liberté et d'initiative. Les textes doivent être simples, clairs et constituer un canevas accepté par tous et par toutes. On doit bannir le sanscrit et le parapluie de la jurisprudence. Vaste sujet ...

En un peu plus de 2 ans, cela commence à faire beaucoup... La pandémie est loin d'être terminée sans parler des risques d'un nouveau mutant. Nos actions avec les restos du cœur ont confirmé la fracture sociale. La fragilité de nos sociétés apparaît au grand jour devant l'énergie, l'évolution du climat et la nécessité de nourrir une population mondiale qui ne cesse de croître. Essayons de plus en plus à participer à une gestion du monde basée sur l'efficacité et non sur le fric. Les exemples abondent. On fait faire des milliers de kilomètres inutiles aux marchandises pour 3 francs six sous comme disaient nos grands-mères. J'aurais aimé écrire un texte plein d'optimisme et de joie avec l'arrivée du Printemps. Ce sont les fleurs de mon jardin qui vont l'exprimer à ma place. Les hommes se battent mais la végétation nous oublie à condition de ne pas la modifier contre nature.